



Nuestro Patrimonio Chilote



LAS EMPANADAS PREPARADAS POR MI ABUELA

Comienza el otoño y mi abuela se apresta a hacer una de las delicias de la que todas la familia disfrutamos, la esperamos con ansias, todos los años en esta fecha, vemos como ella intenta conseguir sus manzanas chilotas, tan anheladas para no sólo hacer las ricas empanadas, si no también la fantástica mazamorra. Sin embargo, si nos quedamos en lo primero, la veo rayar, hacer la masa, preparar el horno, buscar el azúcar que le darán el toque dulce a esa rica preparación y finalmente sentarnos a la mesa, en nuestra once disfrutar de las empanadas tan esperadas durante todo el año, porque sin ellas la empanada no tiene el mismo sabor, ¿Será la magia de esta isla? Sabemos que esta comida la podemos hacer todo el año, pero no es lo mismo sin la manzana chilota.

No obstante, llega el invierno y debemos volver a esperar para gozar de la empanada cocinada por mi abuela, la observo, trato de aprender, le coloca el azúcar necesaria para que la maza tenga ese sabor dulce y finalmente terminan, y otra vez esperar, siempre esperar que nuestra tierra nos entregue este elemento para poder disfrutarlo y prepararlo, tan solo como mi abuela sabe hacerlo.

**Javiera Parada Oyarzún 1Blanco
Mayo 2021**